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Die wichtigsten Formen der Hochdurchforstung und der Auslesedurchforstung/ 
The important thinning from above regimes and levels in their characterisation for the forestry research

	Durchforstungsart/ Thinning regime
	Level
	CHARAKTERISIERUNG
	Characteristics

	Hochdurchforstung/
Thinning from above *
	schwach/ light *
	Aushieb abgestorbener und absterbender Bäume sowie Entnahme von schlecht geformten herrschenden Stämmen und einzelner Stämme zur Auflösung von Gruppen gleichwertiger Stämme. Entnahme der Baumklassen 5, ein großer Teil von 2 und einzelne Stämme von 1. Dieser Grad kommt vor allem für jüngere Bestände in Betracht.
	Withdrawal of dead and dying trees and bad dressed stems and stems to liquidate groups of uniformed trees. Withdrawal of tree-classes 5, most of 2 and some stems of 1. These level is mainly for younger stands.

	
	stark/ heavy
	Eine bemessene Anzahl von Haubarkeitsstämmen (solche, die die Endnutzung erreichen) wird systematisch gefördert. Dazu werden außer den abgestorbenen, absterbenden und kranken Stämmen auch alle diejenigen entnommen, welche die Entwicklung der Haubarkeitsstämme behindern, also Klasse 5 und Stämme der Klassen 2 und 1.
	A limited number of trees, which are reaching the rotation period will systematic sponsored by thinning. For that in addition to the dead, dying and sick stems were withdraw all stems, which hamper the limited number of trees, that means tree-class 5 and stems of tree-classes 2 and 1.

	Freie Durchforstung/ Free Thinning
	
	Früh beginnende, systematische Auslese und Förderung der besten, d.h. nach Kronen- und Schaftqualität herausragende Bäume in guter Verteilung und unter Erhaltung eines ausreichenden Unterstandes zur Boden- und Schaftpflege. Die Eingriffe werden in freier Art nach den Erfordernissen der jeweiligen Situation im wesentlichen im Herrschenden ausgeführt.
	Early started systematic selection and to stimulate the best, that means the trees with the especially highest crown- and stem-quality in equal spacing and preservation of an understorage to support stems and soil. The withdrawal would be realized free in dependency of the situation but mainly in the dominant trees.

	Auslesedurchforstung - Lichtwuchs-durchforstung, ohne Festlegung einer festen Zahl von Auslesebäumen / Selection Thinning - Increment growth-Thinning, without fixing a number of Selection-trees
	
	Nach Abschluß der Läuterungsphase bis etwa zur Hälfte des Bestandeslebens werden vitale und qualitativ hochwertige Bäume durch kräftige Eingriffe im Herrschenden herausgearbeitet und in der Entwicklung gefördert: Auslesephase. Danach beherrschen sie die Situation so eindeutig, daß die Auslesebäume nur noch durch die Umlichtung ihrer leistungsfähigen Kronen zu hohem Durchmesserzuwachs angeregt zu werden brauchen: Phase der Lichtwuchsdurchforstung.
	After brushing period and until half of the rotation period were vital and high quality trees stimulated in thier growth trough heavy withdrawal in the dominant trees (Selective phase). After that they are so dominant, that these trees only need to give more and more space for their vital crowns to force the diameter-growth (Increment phase).




	Auslesedurchfor-stung - Lichtwuchs-durchforstung, mit Festlegung einer bestimmten Zahl von Auslesebäumen / Selection Thinning  - Increment growth-Thinning, with fixing a number of Selection-trees *
	als Konse-quenz der Ästungs-maß-nahme / conse-quence of limbing branches
	Wird in einem Bestand geästet, so werden damit bereits in frühen Entwicklungsstadien (Stangenholz) diejenigen Bäume festgelegt, die einmal den Endbestand bilden werden. Alle folgenden Durchforstungsmaßnahmen dienen dann zunächst der unmittelbaren Förderung dieser ausgelesenen Bäume - Auslesedurchforstung - und später der Umlichtung ihrer Kronen - Lichtwuchsdurchforstung.
	If in a stand are limbing branches a consequence ist the definition of trees, which should be reach the rotation period in a early state. All foolwing thinnings have to serve the promotion of these selected and defined trees (Selective phase) and after that the give more crownspace (Increment phase).

	Auslesedurchforst-ung - Lichtwuchs-durchforstung, mit Festlegung und Herausarbeitung einer bestimmten Zahl von Auslese-bäumen und spä-terer Hiebsruhe /
Selection Thinning - Increment growth-Thinning, with fixing and working out a number of Selection-trees and later stop of thinning
	spruce-thinning from ABETZ, beech-thinning from 
ALTHERR, Valuable-oak-programm from  KENK
	Frühe Festlegung einer bestimmten, baumartabhängigen Zahl von Auslesebäumen, die durch starke Eingriffe in Form von Auslesedurchforstung so lange herausgearbeitet werden, bis der Bestand nur noch aus ihnen besteht. Danach Hiebsruhe bis zur Erreichung des meist hohen Zieldurchmessers. Die Erhaltung eines Unterstandes wird für die Fichte in keinem Zeitpunkt der Bestandeserziehung angestrebt, da der Bestandesschluß dazu zu dicht bleibt und die Fichte auch nicht des Schaftschutzes bedarf. Für Eiche und Buche ist er dagegen unabdingbare Voraussetzung.
	Early determination of a tree-specied number of selection trees, which formed trough heavy withdrawal until stand only exist from these trees; after that stop of thinning until reaching the mostly high defined aim-diameter. The sustainment of the understorage is not an aim for spruce but necessary for beech and oak.



Quelle/ Source: gekürzt aus /(reduced from) BURSCHEL UND HUSS (1987);  Übersetzung Mohr/ Badeck 2001
* = at the moment realised in the modell FORESEE (4C)


